

Orgueil

Courmandise

LUXURE

Avarice

ENVIE

Paresse

COLÈRE

Les 7 péchés capitaux

Guide de lecture

Livre de Pascal Ide et Luc Adrian

Sommaire

■ Chapitre 1 : Le péché, est-ce capital ?	p 2 - 3
■ Chapitre 2 : L'orgueil, capitaine des capitaux	p 4 - 5
■ Chapitre 3 : La gourmandise, reine du Palais	p 6 - 7
■ Chapitre 4 : La luxure, corps du délit	p 8 - 9
■ Chapitre 5 : L'or dur de l'avarice	p 10 - 11
■ Chapitre 6 : La jalousie ou mourir d'envie	p 12 - 13
■ Chapitre 7 : Le jour de la colère	p 14- 15
■ Chapitre 8 : la paresse fait néant	p 16 - 17





Présentation

En abordant les sept péchés capitaux, ce livre nous aide à progresser. Profond et fidèle à la foi chrétienne, l'ouvrage traite de la question des sept péchés capitaux c'est-à-dire ceux qui sont à la source d'autres fautes. Il est aussi vraiment drôle, mais il permet surtout de clarifier notre vision du péché et de trouver les pistes pour s'en éloigner ou y renoncer.

Pascal Ide, prêtre du diocèse de Paris, docteur en philosophie, docteur en médecine et docteur en théologie et Luc Adrian, reporter à Famille chrétienne ont recensé avec clarté les sept grandes séductions qui touchent le cœur de l'homme.

Le sujet est grave pour un chrétien. Les deux auteurs le traitent avec intelligence et de façon didactique. Ils aident à mieux se connaître à travers le sens donné aux péchés par l'Église.

Ce livre facile et agréable à lire, est unanimement reconnu par les équipiers comme un excellent thème d'année. Pour ceux qui veulent aller plus loin dans la découverte, il est à noter que chaque péché capital est illustré par un film récent, finement analysé.

Beaucoup le recommandent parce qu'il est clair, plein d'exemples, concret, voire même vital, mêlant humour et sérieux.

Tous se sentent concernés et logés à la même enseigne. Les équipiers ont découvert une vision plus claire d'eux-mêmes et du péché, des pistes de guérison, et un goût renouvelé pour le sacrement de réconciliation. Certains regrettent de n'avoir pas étudié ce thème plus tôt.

Traiter ce thème en vérité et en fraternité peut renforcer nos liens humains et spirituels entre équipiers par une meilleure connaissance des uns et des autres.

Ce livre de part sa rédaction, nécessite de ne pas en rester à une lecture superficielle et peu impliquante mais de faire avec l'aide du conseiller spirituel, un travail d'approfondissement sur le péché et la réconciliation en lien avec l'Évangile ».

Chapitre 1 : Le péché, est-ce capital ?

« Le péché est la grande infirmité empêchant l'humanité de trouver la joie véritable. » J-M. Aubert

■ Prière et méditation : Rm 7, 13-16

Alors, ce qui est bon est-il devenu cause de mort pour moi ? Certes non ! Mais c'est le péché : en se servant de ce qui est bon, il m'a donné la mort, afin qu'il fût manifesté comme péché et qu'il apparût dans toute sa virulence de péché par le moyen du commandement. Nous savons, certes, que la loi est spirituelle ; mais moi je suis charnel, vendu comme esclave au péché. Effectivement je ne comprends rien à ce que je fais : ce que je veux, je ne le fais pas, mais ce que je hais, je le fais.

■ Échange en équipe

1-Comprendre le texte et la nature du péché.

> A la lecture de ce chapitre, quel éclairage ai-je sur la notion du péché, sur quoi je butte ?

> Quand y a-t-il rupture avec soi, avec les autres, avec Dieu ?

2- Reconnaître le péché dans notre vie.

> Qu'est-ce qui nous touche personnellement dans ce chapitre ?

> Comment discernons-nous le péché ?

> Que signifie pour nous : « Consentir au constat » ?

3 - Se réconcilier avec soi-même, les autres et Dieu.

Par rapport aux quatre étapes de la lutte contre le péché, quelle décision sommes-nous appelés à prendre ?

> Quel est notre désir ?

> Quels petits pas sommes-nous concrètement prêts à faire ?

■ Temps d'intériorisation

Avant la prière du Magnificat, en fin de réunion, l'équipe fera un petit temps de silence pendant lequel chacun intériorisera avec le Christ ses découvertes. Selon ce qu'il reconnaîtra en lui comme péché, chacun envisagera un engagement, un petit pas pour y remédier.

■ Magnificat

■ Propositions pour le Devoir de S'Asseoir

Méditation : Mat 18, 21-22

Alors Pierre s'approcha et lui dit : « Seigneur, quand mon frère commettra une faute à mon égard, combien de fois lui pardonnerai-je ? Jusqu'à sept fois ? » Jésus lui dit : « Je ne te dis pas jusqu'à sept fois, mais jusqu'à soixante dix fois sept fois. »

■ Échange en couple

Identifions une situation récente où nous nous sommes blessés mutuellement :

> A quel péché cette blessure nous renvoie-t-elle ?

Repérons ensemble :

-où y a-t-il offense à Dieu ?

-où y a-t-il idolâtrie ?

-où le bonheur est-il trompé ?

> Comment nous ouvrons-nous l'un et l'autre à la miséricorde ?